

## Montevideo confirma que 19 playas de la ciudad están listas y seguras para disfrutar de un buen baño

Principal



Publicada el: 30/01/25	Visitas: 186
Comentarios: 0	Ver comentarios
Votos: 36	Puntaje: 4

[https://www.ultimasnoticias.com.uy/principal/montevideo-confirma-que-19-playas-de-la-ciudad-estan-listas-y-seguras-para-disfrutar-de-un-buen-bano\\_16281.php](https://www.ultimasnoticias.com.uy/principal/montevideo-confirma-que-19-playas-de-la-ciudad-estan-listas-y-seguras-para-disfrutar-de-un-buen-bano_16281.php)

**MONTEVIDEO CONFIRMA  
QUE 19 PLAYAS DE LA  
CIUDAD ESTÁN LISTAS Y  
SEGURAS PARA  
DISFRUTAR DE UN BUEN  
BAÑO**

*Principal*

*Montevideo confirma que 19 playas de la ciudad están listas y seguras para disfrutar de un buen baño*

Montevideo anuncia que 19 playas de la ciudad están preparadas y en condiciones óptimas para disfrutar de un refrescante baño.

## **Situación Sanitaria de las Playas de Montevideo: Afirmaciones de la Intendencia**

Tras el informe publicado el miércoles pasado por El Observador sobre la situación sanitaria de varias playas en la capital, el candidato a la Intendencia de Montevideo por la Coalición Republicana, Martín Lema, destacó el tema. En respuesta, la Intendencia de Montevideo (IM) emitió un comunicado asegurando que las 19 playas habilitadas son aptas para baños.

### **Fundamentación de las Afirmaciones**

La IM fundamenta su afirmación en la Guía para definir la aptitud y categorización de las playas del Ministerio de Ambiente, vigente desde 2021. Destaca que, a pesar de que alrededor de 10.000 personas se bañan diariamente en las aguas de las playas capitalinas, no se han reportado casos que vinculen problemas de salud pública con el uso de estos espacios. El comunicado también menciona que la Resolución N° 852-2020 del Instituto Nacional de Derechos Humanos confirma que el Ministerio de Salud Pública no ha recibido denuncias relacionadas con afectaciones a la salud ocasionadas por contaminación fecal en las playas. Desde 2009, a través de una vigilancia continua de enfermedades de transmisión hídrica, no se han identificado brotes relacionados.

### **Criterios de Evaluación y Normativa**

La Intendencia aclara que los criterios para evaluar la aptitud de las playas se determinan a nivel nacional. En cumplimiento con la normativa, realiza un monitoreo sistemático de las playas que se basa en los lineamientos de la Dirección Nacional de Control y Evaluación Ambiental (DINACEA). Según la Resolución MVOTMA S/N del 25 de febrero de 2005, las playas de Uruguay se clasifican generalmente como Clase 3, lo que implica que no se debe exceder un límite de 2000 coliformes fecales termotolerantes (CF)/100 mL en al menos 5 muestras, con una media geométrica por debajo de 1000 CF/100 mL. Asimismo, la IM compara los resultados con el estándar establecido para la Clase 2b, que define las "aguas destinadas a recreación por contacto directo con el cuerpo humano", donde el límite es de 1000 CF/100 mL en muestras representativas y una media geométrica por debajo de 500 CF/100 mL.

### **Resultados del Monitoreo y Clasificación**

Durante la temporada de verano 2023-2024, todas las playas habilitadas en

Montevideo fueron clasificadas como “Muy Buena” según el Informe de calidad de playas de Montevideo.

En línea con su política de transparencia, la Intendencia publica datos ambientales, incluyendo el monitoreo de playas, accesible en el Observatorio Ambiental desde 2011. Esta información se actualiza periódicamente siguiendo la Política de Datos de la IM.

### **Recomendaciones de la OMS y Nuevos Indicadores**

A pesar de que la Organización Mundial de la Salud (OMS) recomendó considerar los Enterococos como un indicador a partir de 2003, propuestas para modificar la normativa existente no lograron consenso en un grupo de trabajo que involucraba al Ministerio de Ambiente, al Ministerio de Salud Pública, las intendencias y la academia.

A partir de 2021, la OMS instó a los países a establecer metas específicas en torno a la protección de la salud, teniendo en cuenta las características locales de los cuerpos de agua y de la población expuesta.

### **Monitoreos Continuos y Análisis de Datos**

La IM realiza muestreos de calidad de agua en las playas durante todo el año, aumentando la frecuencia a tres veces por semana en la temporada estival. En estos muestreos, se analizan coliformes termotolerantes, cianobacterias y parámetros auxiliares como enterococos.

Los datos obtenidos permiten estudiar la correlación entre los indicadores de Enterococos y coliformes fecales, concluyendo que existe una alta correlación, validando que la concentración de coliformes es un buen indicador de contaminación fecal en Montevideo.

La Intendencia asegura que, aunque en el futuro se podrían ajustar los estándares o considerar otros microorganismos como más adecuados, los valores altos de Enterococos observados en la última temporada fueron puntuales y no reflejan una contaminación estructural, por lo que las playas no fueron inhabilitadas.

Fuente: Telenoche

## **Imágenes**

# MONTEVIDEO CONFIRMA QUE 19 PLAYAS DE LA CIUDAD ESTÁN LISTAS Y SEGURAS PARA DISFRUTAR DE UN BUEN BAÑO

Montevideo confirma que 19 playas de la ciudad están listas y seguras para disfrutar de un buen baño

## Tags

montevideo, afirmaciones, intendencia, enterococos, monitoreo, coliformes, informe, ministerio, nacional, sanitaria, normativa, temporada

## Noticias relacionadas

- 4.3 \*** *La directora de Medio Ambiente de la Idm confirma que todas las playas de Maldonado son seguras para disfrutar de un baño refrescante*
- 4.9 \*** *Verónica Piñeiro asegura que las playas de Montevideo son seguras para disfrutar del baño, a pesar de la detección de enterococos en algunas zonas*
- 4.6 \*** *Contaminación en las playas de Concordia: una preocupación ambiental, mientras que los balnearios de Colón y Paysandú mantienen niveles aceptables*
- 4.0 \*** *La Intendencia de Maldonado garantiza que "todas las playas son seguras para el baño" tras el reciente informe sobre la presencia de bacterias*
- 3.6 \*** *Maldonado: preocupantes hallazgos de bacterias fecales en playas, pero la Intendencia garantiza su seguridad para el baño*
- 3.9 \*** *Ministerio de Ambiente lanza plataforma que brinda actualizaciones en tiempo real sobre el estado de nuestras playas nacionales*
- 4.4 \*** *Tensión en la arena: Im y oposición cruzan opiniones por el informe*

de contaminación en playas locales

**3.6 \*** *Playas seguras y limpias: un destino ideal para disfrutar del ocio sin cianobacterias*

**3.7 \*** *Montevideo lanza la temporada de playas con emocionantes actividades gratuitas y renovados servicios para disfrutar al máximo del verano*

**4.7 \*** *Llevarán a cabo un monitoreo del agua en el río Uruguay, enfocado en las áreas de playas*

## Categorías

Interior
agro
aldea
asiática
Breves
básquet
cartas
ciencia
Clima
columnistas
Cotizacion monedas
Cultura
Curiosidades
departamentales
Deportes
derechos humanos
eco uruguay
Economía
Empresariales
Empresas
Fútbol internacional
Fútbol uruguayo
Fúnebres
fútbol
gastronomía
General
género y feminismos
internacional

Internacionales
latidos
Maldonado
Mascotas
minuto a minuto
Mundo
municipales
Nacional
Estados Unidos
noticias de inmigracion
noticias de local
México
noticias de salud
noticias de tecnologia
obituarios
Opinión
policial
Policiales
Política
Principal
Resultados de juegos
Rurales
Salto
Salud
Show
sin categoría
sindicales
sociales
Sociedad
Tecnología & internet
titulares del día
tribuna
Turf
uncategorized
uruguay decide 2024
viajes y turismo